

# Reagan Rompe el Hielo con Andrei Gromyko

WASHINGTON, septiembre 28 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan

y el canciller soviético Andrei Gromyko conversaron hoy durante dos horas.

en la primera entrevista del mandatario con un alto funcionario de la Unión Soviética desde que fue elegido en 1980.

Reagan y Gromyko dialogaron junto a sus asesores y luego celebraron una sesión privada de ocho minutos en la oficina oval de la Casa Blanca, posteriormente almorzaron en un salón de la mansión presidencial.

Reagan pareció haber roto el hielo con el habitualmente seco Gromyko, pero los funcionarios no ofrecieron detalles sobre las conversaciones ni respecto a los temas que figuraban en la agenda.

La reunión empezó a las 10 de la mañana y los asesores de ambos dejaron la oficina oval al mediodía. Reagan y Gromyko conversaron solos en la oficina

durante ocho minutos, luego salieron caminando juntos por el área residencial de la Casa Blanca, y esquivaron las preguntas de los periodistas.

Cuando se le consultó cómo habían sido las charlas, el Secretario de Estado norteamericano, George Shultz levantó los hombros.

Durante una sesión de fotografía, en el comedor de estado, en la que Reagan y Gromyko se sentaron frente a frente al centro de una larga mesa, el Presidente relató como anecdótica que hizo sonreír a Gromyko.

Gromyko llegó a la Casa Blanca cerca de las 10 de la mañana y se dirigió directamente hacia la oficina oval, donde fue saludado por Reagan y por el vicepresidente George Bush.



CONVERSACIONES DE PAZ.— Washington, septiembre 28. El Presidente norteamericano Ronald Reagan (izquierda) y el canciller soviético, Andrei Gromyko, se reunieron hoy en la Casa Blanca, para negociar la reducción de armas nucleares y la paz mundial. (UNIFAX II de UPI).

## Parlamento pide a Zuazo Renuncie la Presidencia

LA PAZ, septiembre 29 (AP).— Las críticas relaciones entre el gobierno y el Parlamento tendían a agravarse hoy, al reiterar la mayoría opositora su decisión de que el Congreso pida la renuncia al Presidente Hernán Siles Zuazo, pese a que el gobernante anunció que no lo haría.

El diputado Javier Campero Paz, del Movimiento Nacionalista Revolucionario (MNR), se sumó hoy a la posición de la Acción Democrática Nacionalista

(ADN) que pidió una reunión extraordinaria del Congreso para discutir un proyecto de resolución que pida la renuncia de Siles Zuazo.

El MNR, del ex presidente Victor Paz Estenssoro, y la ADN, del ex presidente Hugo Banzer Suárez, son las dos principales fuerzas de oposición en el Parlamento. Ambos partidos reúnen la mayoría relativa, a la que se suman la Falange So-

—Favor pase a la página 17.

## Apoyo Financiero pide Centro América a CEE

SAN JOSE, septiembre 29 (ACAN-EFE).— El canciller de Guatemala, Fernando Andrade, como portavoz de los países de América Central pidió a la Europa comunitaria "apuntalar los esfuerzos centroamericanos por preservar y profundizar los lazos que nos unen".

Andrade, en el discurso inaugural de la cumbre diplomática euro-centroamericana que se inauguró hoy en esta capital, alegó que "tan sólo apoyar los esfuerzos por

alcanzar la unidad en la región, contribuirá notablemente a la paz y al desarrollo".

"Menospreciar los esfuerzos integradores plantea el innegable peligro de que las diferencias existentes se desborden hacia conflictos de consecuencias imprevisibles", expresó Andrade.

La gestión de Centro América ante la Comunidad Económica Europea (CEE) contiene en primer

—Favor pase a la página 11.

## Estados Unidos Advierte Traspíes para Contadora

WASHINGTON, septiembre 28 (AP).— La iniciativa de paz centroamericana que llevan a cabo cuatro países latinoamericanos podría sufrir un traspíes de importancia si el gobierno nicaraguense rechaza las exigencias hechas por la oposición para que se instituyan reformas electorales y la posesión de las elecciones fijadas para el 4 de noviembre, dicen funcionarios norteamericanos.

Los funcionarios dijeron que el gobierno nicaraguense está enfrentando a

dos posibilidades: la continuación del conflicto bélico o la aceptación de un "sistema pluralista y representativo", una de las recomendaciones claves que contiene el Acta de Contadora para la paz y la cooperación en Centroamérica.

La propuesta formulada por el Grupo de Contadora, integrado por Colombia, México, Panamá y Venezuela, luego de 20 meses de

—Favor pase a la página 17.



ATACARON EMBAJADA.— Lima, Perú, septiembre 28. Una canillita muestra los periódicos vespertinos, con los titulares del atentado a la embajada de Estados Unidos, aquí. La embajada, al fondo fue atacada por tres guerrilleros, en protesta a la reunión de los presidentes Ronald Reagan y Fernando Belaúnde Terry. (UNIFAX II de UPI).

## Guerra y Paz Tema entre Ronald Reagan-Gromyko

WASHINGTON, septiembre 29 (EFE).— El único acuerdo concreto surgido del encuentro entre el Presidente norteamericano, Ronald Reagan, y el canciller soviético, Andrei Gromyko, fue el de "seguir en contacto" y mañana habrá una nueva reunión a nivel ministerial.

Después de que el Secre-

tario de Estado, George Shultz, dijera que no se habían fijado fechas ni modalidades para la continuación de los contactos, la Casa Blanca anunció hoy que aquel y Gromyko tendrán el sábado su segunda entrevista de la semana.

Shultz que participó en

—Favor pase a la página 26.

## Ejercicio Militar Conjunto de Honduras y EE. UU.

TEGUCIGALPA, septiembre 28 (AP).— Las fuerzas armadas anunciaron hoy que efectuarán del 30 de septiembre al 21 de octubre un ejercicio militar conjunto con Estados Unidos con la participación de aproximadamente 4,000 soldados de ambos países.

Señaló en un comunicado que el operativo, denominado "Lempira" en honor del nombre de un cacique indígena local que en 1,506 combatió a los espa-

ñoles, se llevará a cabo en una área de 400 kilómetros cuadrados en el valle de Comayagua, en la región central de Honduras.

Es el octavo ejercicio combinado que realizan los dos ejércitos desde 1983.

Las fuerzas armadas dijeron que en las maniobras asistirán grupos especiales de los fuertes norteamericanos Bragg, de Carolina del Norte, y del

—Favor pase a la página 17.

## Bolsa con Ritmo de Crecimiento

NUEVA YORK, septiembre 29 (UPI).— El mercado de valores registró pérdidas hoy a pesar de una baja de las tasas de interés e indicios de que la economía está creciendo a un ritmo más lento, pero más seguro de recuperación.

Los analistas dijeron que los ajustes institucionales crearon ciertos movimientos erráticos en el mercado de valores e hicieron difícil encontrar una tendencia marcada, aunque las acciones de las empresas automotrices estuvieron sometidas a presiones de venta.

El promedio industrial



CONDECORADO.— Nueva York, septiembre 28. David Rockefeller (izquierda), presidente del Chase Manhattan Bank y Relaciones Internacionales, impone la medalla de las Américas, al Presidente del Perú, Fernando Belaúnde Terry. (UNIFAX II de UPI).

## Cruz Elecciones Libres para Evitar Baño de Sangre

WASHINGTON, septiembre 28 (UPI).— El dirigente opositor nicaraguense, Arturo Cruz, planteó hoy que la única vía para sacar a Nicaragua de su actual crisis es una "reconciliación nacional" basada en elecciones libres.

"Los sandinistas tienen que escoger: elecciones con una oposición real en la que se dispute realmente el poder; o elecciones desacreditadas al estilo Somoza", sostuvo Cruz en un artículo que publica hoy en su página de opinión en Washington Post.

Cruz, un ex miembro de la Junta de Gobierno de Nicaragua y ahora candi-

dato presidencial de la coalición opositora Coordinadora Democrática, dijo que la actual polarización política que vive Nicaragua no tiene precedentes en su historia.

"El actual conflicto será resuelto solamente por la vía armada o por la acción pacífica. Las elecciones son la última esperanza para evitar un baño de sangre y liberarnos de una escalada de la intervención militar extranjera en el país", dijo.

Cruz, que está en Managua negociando con el gobierno sandinista, sostuvo que su planteamiento consiste en que se otorgue a la

oposición igual acceso a los medios de comunicación, libertad de reunión y posibilidades de realizar una campaña electoral, sin temor a daños físicos.

También pidió la presencia de observadores internacionales y la postergación de los comicios, programados para el 4 de noviembre, hasta el 15 de enero.

El candidato afirmó que para que los comicios sean un vehículo de reconciliación nacional "deben ser legítimos" y sostuvo que esa es la razón por la que su frente opositor ha

—Favor pase a la página 11.